

FLORENCE NIGHTINGALE

El trabajo de Florence Nightingale dominó no solo el desarrollo de la enfermería británica sino que también afectó al resto del mundo. A pesar de que las investigaciones en torno a su contribución a la enfermería, en los últimos años, vienen siendo discrepantes, es de común conocimiento que su libro, *Notes on Nursing* (1860), proporcionó la base teórica de su tiempo a la enfermería inglesa y a la enfermería que, posteriormente, se desarrolló en el resto del mundo. La publicidad obtenida gracias a su trabajo durante los años de la Guerra de Crimea le confirió el estatus de heroína. Las primeras escuelas de enfermería construidas en los hospitales mundiales seguían el modelo Nightingale basado en la aplicación de principios científicos. Nightingale está considerada como una poderosa reformista de la enfermería que aportó eficiencia y orden moral a la enfermería civil, militar y religiosa que se había venido desarrollando hasta entonces.

Gran defensora de los derechos de las mujeres, para profundizar en la posición de la mujer en el contexto inglés de mediados del siglo XIX Nightingale escribió *Cassandra: Angry Outcry Against the Forced Idleness of Victorian Women*, considerada como un introspectivo alegato feminista con veladas connotaciones autobiográficas.